

AÑO 10

NÚMERO 112
JUNIO 2019

PUBLICACIÓN MENSUAL DE DISTRIBUCIÓN GRATUITA



enlaces

LA REVISTA DEL INSTITUTO DE AYUDA FINANCIERA A LA ACCIÓN SOCIAL



1934 - 2019

85

Años

DEL PRIMER SORTEO

Quini 6



**¡hacerte millonario
es más fácil!**

EL JUGAR COMPULSIVAMENTE ES PERJUDICIAL PARA LA SALUD - LEY N° 12.991

Testigos del crecimiento



Gabriel Abelendo

DIRECTOR REPRESENTANTE
DE LOS EMPLEADOS - IAFAS

Así como a fines del año pasado, específicamente el 27 de diciembre, conmemoramos los 85 años de la creación de la Caja de Asistencia Social y Sanitaria de la Provincia de Entre Ríos, antecedente directo del IAFAS, el último 24 de mayo se cumplieron la misma cantidad de años desde el primer sorteo de la Lotería de Entre Ríos.

Este aniversario nos invitó a reflexionar sobre el paso del tiempo en nuestra institución. Es muy agradable ver que en los últimos años hemos puesto en práctica diversos proyectos que han fortalecido el acto de sorteo, dotándolo de la máxima seguridad y transparencia del rubro. Y, en el mismo sentido, nos da mucho orgullo el reconocimiento que nos expresan otras loterías del país. Ver crecer a un organismo tan querido como es el IAFAS es una grata experiencia.

En este número de Enlaces, además de la nota acerca de la evolución tecnológica de la Sala de Sorteos y las normas internacionales que la certifican, podrán encontrar informaciones que dan cuenta del apoyo del Estado provincial a la Economía Social y sus

emprendedores; y del compromiso por las necesidades habitacionales de la población y la importancia de que las viviendas sean construidas por empresas que dan trabajo en las localidades entrerrianas.

En materia de nuestros esfuerzos en pos de fortalecer las Políticas de Gestión, una nota da cuenta de los buenos resultados de la Auditoría Interna sobre el Referencial IRAM N° 19 y la llegada, a nuestras oficinas, del documento digital que certifica que el Instituto ha sido certificado por la World Lottery Association por cumplir con el Estándar de Control de Seguridad.

En este ejemplar de Enlaces también hay artículos sobre capacitaciones e intercambios de experiencias, como la participación de IAFAS en la 69ª Asamblea Ordinaria de ALEA –en Catamarca– y diversas instancias formativas. Vale destacar entre ellas el entrenamiento en Reanimación Cardio-Pulmonar y uso del Desfibrilador Automático, el cual nos refrescó las nociones necesarias para saber actuar en caso de que alguien tenga algún problema de salud.

Esperando que esta revista sea de su agrado, los saludo hasta la próxima. *

Año 10 - Número 112
Junio 2019
Distribución Gratuita

ENLACES ES LA REVISTA DEL INSTITUTO
DE AYUDA FINANCIERA A LA ACCIÓN SOCIAL

Calle 25 de Mayo 255 (CP 3100). Paraná, Entre Ríos.
Tel.: (0343) 4201100.
Página web: www.iafas.gov.ar

SUMARIO

PÁGINA

18



85 AÑOS DEL PRIMER SORTEO

Un recorrido por la evolución de los sorteos de IAFAS. Desde la resolución a través de bolilleros de terceros y una inspección muy artesanal hasta un presente con equipos de última tecnología, certificaciones internacionales de calidad, seguridad de la información y control.

EDITORIAL ____ P. 3

ACTUALIDAD ____ P. 6

CERTIFICADO DE LA WORLD LOTTERY ASSOCIATION ____ P. 14

ASAMBLEA DE ALEA EN CATAMARCA ____ P. 16

ENTRENAMIENTO EN RCP Y USO DE DEA ____ P. 22

Staff

GOBERNADOR DE LA PROVINCIA
DE ENTRE RÍOS_

CP Gustavo Bordet

PRESIDENTE - IAFAS_

CP Silvio Vivas

DIRECTOR - IAFAS_

CP Guillermo Dubra

DIRECTOR - IAFAS_

Don Gabriel Abelendo

GERENTE GENERAL_

CP Aldo Lettieri

COLABORACIÓN EDITORIAL_

Nancy Dubs y Vanina Ramallo.

DIRECCIÓN DE ARTE Y DISEÑO_

Sol Moschetti

DIRECTOR COMERCIAL_

Francisco Silva

PRODUCCIÓN EDITORIAL_

Typos Móviles

info@typosmoviles.com

COORDINACIÓN Y REDACCIÓN_

Constanza Rosenbrock

AGRADECIMIENTOS_

**Prensa de Gobernación
y AAOIER**

LOGÍSTICA_

**Agustina Pogostkin, Maia
Heinrich y Belén Redondo**

*La publicación de opiniones personales
vertidas por colaboradores y
entrevistados no implica que estas
sean necesariamente compartidas por
Enlaces.*

*Ingresando al sitio www.iafas.gov.ar
se puede acceder de manera on-line a
todas las ediciones de Enlaces, además
de conocer al instante la información
diaria del quehacer institucional del
organismo.*

er **entreríos**
GOBIERNO

IAFAS

INSTITUTO
DE AYUDA FINANCIERA
A LA ACCIÓN SOCIAL

AUDITORÍA INTERNA SOBRE EL REFERENCIAL N° 19

MUY BUENOS RESULTADOS ARROJÓ LA AUDITORÍA INTERNA QUE EVALUÓ EL CUMPLIMIENTO DE LOS REQUISITOS ESTABLECIDOS POR EL SISTEMA DE GESTIÓN DE CALIDAD, BAJO EL REFERENCIAL DE IRAM N° 19. LOS AUDITORES DESTACARON LA FORTALEZA DEL SISTEMA DE GESTIÓN DE IAFAS...



Con el objetivo de determinar el grado de conformidad y eficacia del sistema de gestión respecto de los requisitos del Referencial IRAM N° 19 –el documento normativo diseñado para “Organismos públicos reguladores y administradores de juegos de azar y organizaciones privadas autorizadas para la explotación del juego de azar”-, auditores internos de la Unidad Coordinadora de Gestión de la Calidad de ALEA, realizaron una Auditoría Interna, los pasados 7 y 8 de mayo, en IAFAS.

Luego de las dos jornadas de trabajo en Sede Central, Casino Paraná, Tragamonedas de 25 de Mayo, Sala de Sorteos, Juego Responsable y Central Cómputos, los auditores Rodrigo Moreno y Ricardo Rodríguez concluyeron que el Sistema de Gestión implantado

en IAFAS “es eficaz y evidencia una mejora continua en sus procesos”.

“En base a los hallazgos realizados, el equipo auditor considera que el Instituto de Ayuda Financiera a la Acción Social se encuentra en condiciones de superar la presente auditoría interna en forma exitosa, una vez que se dé tratamiento a las No Conformidades y Observaciones descritas”, indicaron Moreno y Rodríguez en el Informe. Además de las tres Observaciones y de una No Conformidad, registraron las siguientes fortalezas, “destacables por su buen funcionamiento y su valor con respecto al desempeño general del Sistema”:

- Se destaca el compromiso con el Sistema de Gestión de Calidad observado en todo el personal en-

trevisado;

- Se considera fortaleza el trabajo realizado por el equipo del Departamento de Compras y Contrataciones, evidenciado en el desarrollo de la evaluación de desempeño del proveedor.

- Se considera fortaleza el trabajo realizado por la alta dirección, evidenciado en la implementación del Tablero de Gestión.

- Se considera una fortaleza la implementación del sistema SIGA Web en las mesas de paño.

Al cierre de la Auditoría, el Presidente del IAFAS, CPN Silvio Vivas, resaltó “esto es un desafío más para IAFAS y las puertas del Instituto siempre estarán abiertas porque somos un equipo de trabajo que se encuentra preparado para seguir trabajando en pos de las mejoras en los procesos”.*

Bordet destacó el respaldo del Gobierno a la Economía Social

EL GOBERNADOR GUSTAVO BORDET MANTUVO UN ENCUENTRO CON EMPRENDEDORES Y ENTREGÓ 25 CRÉDITOS DE PREFINANCIAMIENTO POR CASI CUATRO MILLONES DE PESOS. “QUEREMOS ESTAR AL LADO DE NUESTROS VECINOS, PRODUCTORES, EMPRENDEDORES Y TRABAJADORES”, ENFATIZÓ EL MANDATARIO...

Durante el acto de entrega de 25 créditos de prefinanciamiento por casi cuatro millones de pesos, el Gobernador Gustavo Bordet –acompañado por el Vicegobernador Adán Bahl y la Ministra de Desarrollo Social, Laura Stratta– destacó el apoyo de la gestión a la Economía Social y sus protagonistas.

En el encuentro, que se realizó el 13 de mayo pasado en el Centro Provincial de Convenciones, Bordet indicó que este apoyo apunta a “poner en valor todo lo que es la Economía Social en estos tiempos de crisis, donde hay medidas de ajuste. Ahora tenemos que trabajar al lado de la gente que emprende, dar créditos a tasa cero, porque les da herramientas a muchas familias para que puedan llevar el sustento a sus hogares”.

“Son tiempos de encontrar esfuerzos entre el Gobierno y el sector privado para ver cómo

salimos de una situación realmente difícil ante la inmovilización de respuestas del Gobierno Nacional”, afirmó; y agregó: “Tenemos que agudizar nuestras medidas”.

El Gobernador explicó que los créditos a emprendedores entregados tienen la particularidad de tener un año de gracia con tasa cero. “Esto es un esfuerzo que hace la provincia porque de esto depende el sustento de muchas familias. Lo peor que nos podría pasar es que estas familias que impulsaron un proyecto y le dimos acompañamiento ahora no le sigamos dando ese apoyo. Son tiempos de sacar lo mejor de nosotros, queremos estar al lado de nuestros vecinos, productores, emprendedores y trabajadores”, remarcó Bordet.

Luego felicitó a los emprendedores presentes por las actividades que desarrollan. “Valoramos cada emprendimiento en cada

lugar, y por eso pretendemos que el gasto social que se realiza sirva para generar un desarrollo y empleo sustentables. Estamos convencidos que este es el camino. La economía es importante pero también lo es la Economía Social. Y ahí hay que estar trabajando”, sostuvo el Gobernador. “El mercado no garantiza nunca la distribución de los programas sociales, eso tenemos que hacerlo nosotros desde el Estado; y desde el Estado estamos convencidos en sostener este tipo de programas. El hecho de tener la posibilidad de acceder a crédito, con un año de gracia, sin tasa de interés, habla de un esfuerzo económico y financiero que hacemos”, completó.

PARITARIA ESTATAL

Por otro lado, dijo que el Gobierno realizó un importante esfuerzo para acordar paritarias con el sector docente y gremios



de la administración central, y apuntó: “Entendemos que tiene que haber una recomposición salarial que acompañe el proceso inflacionario, porque, sino, cae el consumo, cierran comercios y como Estado tenemos esta responsabilidad”.

Y agregó: “Nos preocupa cómo nos está impactando en nuestras finanzas públicas la inacción y las medidas erróneas que está tomando el Gobierno Nacional”.

POLÍTICAS CONCRETAS

En tanto, el Vicegobernador Bahl sostuvo: “El Gobierno de Entre Ríos ha desarrollado políticas concretas de apoyo y acompañamiento al trabajo y al empleo joven, buscando potenciar las actividades tradicionales de nuestra economía que permiten a la ciudad, a la región y a nuestra provincia sostener la generación de valor agregado y el desarrollo local en la economía”. “Contamos con políticas acti-

vas que apoyan a los emprendedores, a todos los que tengan ideas que generen un impacto en el territorio ya sea desde el punto de vista social, ambiental o económico; proyectos de innovación y nuevos servicios. Y para eso es imprescindible la articulación del Estado local y provincial con los centros de conocimiento, con las universidades, para crear redes de apoyo que sostengan y apunten a esos jóvenes emprendedores en sus primeros pasos, que los ayuden a superar obstáculos y a crecer”, concluyó.

Por su parte, la ministra de Desarrollo Social, Laura Stratta, afirmó: “Como dice nuestro Gobernador Gustavo Bordet, este tipo de políticas que llevamos adelante tiene que ver con un modo de construir y de gestionar, con un Gobierno presente que diseña políticas de Estado que lo que buscan es generar

oportunidades. En tiempos de tanta imprevisibilidad generar condiciones efectivas de acceso al crédito es una prioridad para el Gobierno de la provincia”.

Destacó además la innovación y creatividad de los proyectos. “En la provincia de Entre Ríos hay jóvenes con conocimientos, con iniciativa, con proyectos que en algunos casos son únicos en el país, que tienen el desafío de exportar o que están dando sus primeros pasos, pero que se anticipan a los consumos que se vienen”.

“Queremos reiterarles el compromiso que tenemos desde el primer día de la gestión, de escuchar atentamente para generar respuestas integrales a las demandas sociales, de seguir diseñando políticas creativas y que se adapten a las necesidades que tienen hoy nuestras sociedades, y seguir fortaleciendo el emprendedurismo”, completó.*



Las viviendas del plan provincial, construidas por empresas locales

“TENEMOS EN ENTRE RÍOS 25 EMPRESAS LOCALES QUE CONSTRUYEN LAS VIVIENDAS DEL PLAN PROVINCIAL GENERANDO MANO DE OBRA Y DESARROLLO DE PEQUEÑAS LOCALIDADES ENTRERRIANAS”, AFIRMÓ EL GOBERNADOR GUSTAVO BORDET, AL ENTREGAR 12 VIVIENDAS EN VILLA CLARA._



Durante el acto de entrega de 12 viviendas en Villa Clara, el Gobernador Gustavo Bordet -junto a la Ministra de Desarrollo Social, Laura Stratta- anunció el inicio de la obra de gas natural para dicha localidad.

“Para mí es realmente gratificante poder estar acá; es la segunda vez que durante mi gestión estamos entregando viviendas en Villa Clara”, dijo el Mandatario, el pasado 25 de mayo, y precisó que “son 12 viviendas de un programa provincial que se financia 100 % con recursos del tesoro de la provincia”.

Luego señaló que “decidimos hacerlo así para darle celeridad a la construcción de las viviendas que demoraban años en construirse; estas viviendas fueron construidas en ocho meses, con alta calidad, y termotanques solares”. Asimismo, destacó que “el hecho

de poder inaugurar estas viviendas tiene que ver con el trabajo coordinado que desarrollamos con la municipalidad, que donó el terreno para que podamos hacerlas”, y anunció que la intendenta le comunicó la donación de otro terreno, donde se construirán 16 unidades habitacionales más, las cuales estarán dotadas de todos los servicios.

Por otra parte, el Gobernador informó que “trabajamos mucho para hacer el proyecto y después para conseguir los fondos” con el fin de iniciar la obra de gas natural.

“Vamos a seguir viniendo a Villa Clara todas las veces necesarias, porque es la forma de trabajar entre gobierno y vecinos, haciéndonos cargo de cada una de las cosas que nos tocan, asumiendo los desafíos y pudiendo llevar adelante las obras que son necesarias”, concluyó.

Por su parte, la Intendenta Silvina Domé dijo que “nos sentimos acompañados por cada uno de los estamentos del Gobierno, y eso quiere decir que tenemos en Villa Clara un Estado provincial presente. Todo lo que se hace es con fondos provinciales y municipales, así que sin dudas vamos a seguir por esa senda, cosechando nuevas obras”.

Tras la entrega de las viviendas, el Mandatario se dirigió a la comisaría local, donde puso en funcionamiento las cámaras de vigilancia. Durante su visita a esta localidad, Bordet estuvo acompañado por los ministros de Desarrollo Social, Laura Stratta; de Gobierno, Rosario Romero; y de Planeamiento, Luis Benedetto; el titular del IAPV, Marcelo Casaretto; y el senador provincial Mario Torres. *

Vacunación contra la gripe

COMO EN AÑOS ANTERIORES, IAFAS SE ADHIRIÓ A LA CAMPAÑA DE VACUNACIÓN CONTRA LA GRIPE DEL MINISTERIO DE SALUD DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS. LAS DOSIS SE DISTRIBUYERON EN CENTRAL, CASINOS Y SALAS, PRIORIZANDO LOS GRUPOS DE RIESGO._

Como sucede año a año, la campaña de vacunación contra la gripe, impulsada por el Ministerio de Salud de la Provincia de Entre Ríos, se desplegó en IAFAS para los agentes colaboradores.

Las dosis fueron distribuidas en IAFAS Central, Casinos de Entre Ríos y Salas de Entretenimientos, priorizando los grupos de riesgo: embarazadas; puérparas; personas con enfermedades respiratorias y cardíacas; diabéticos;



con inmunodeficiencias congénitas o adquiridas, con obesidad; pacientes oncohematológicos y trasplantados; adultos mayores de 65 años; personal de salud; entre otros.

Finalizada la campaña, el Instituto –a través del Servicio Médico Laboral- realizó la entrega de 60 vacunas antigripales cepa 2019 al Hospital Escuela de Salud Mental de la ciudad de Paraná, a fin de redistribuir eficazmente el remanente. El Director del mismo, Lic. Alejandro Ruiz, recibió esta donación de manos de la Dra. Alejandra Cesáreo y el Dr. Fabián Lossio.*

SERIE \$10. SERIE DE LA SUERTE

SERIE \$15. LOS NÚMEROS DE TUS SUEÑOS

SERIE \$20. LA GRAN TARASCA

SERIE \$30. BILLETAZO

SERIE \$50. SERIE PREMIUM

TARASCA
MÁS RASPÁS, MÁS GANAS

WWW.TARASCAYA.COM.AR

**Cada semana,
una nueva ilusión.**



Todos los domingos, millones de emociones en juego.

BRINCO ES UN PRODUCTO DE



LOTERIA DE SANTA FE

EL JUGAR COMPULSIVAMENTE ES PERJUDICIAL PARA LA SALUD - LEY N° 12.991

Forum sobre Comunicación Interna

INTEGRANTES DE LA COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES INSTITUCIONALES DEL IAFAS PARTICIPARON EN EL 13° COMIN FORUM REGIONAL.19, DESARROLLADO EN BUENOS AIRES, DONDE SE COMPARTIERON CONCEPTOS Y EXPERIENCIAS RELACIONADAS A LA COMUNICACIÓN INTERNA ESTRATÉGICA.

La comunicación interna es un eje estratégico e indispensable para generar un buen clima laboral y ayudar en la tracción de las estrategias corporativas.

Bajo esa óptica, integrantes de la Coordinación de Comunicación y Relaciones Institucionales del IAFAS participaron en el 13° Comin Forum Regional.19, desarrollado los días 23 y 24 de mayo, en Buenos Aires.

La Coordinadora Nancy Dubs y las licenciadas Constanza Rosenbrock y Vanina Ramallo –de la División Prensa– participaron en las charlas y talleres dictados por especialistas de todo el país, quienes compartieron experiencias de empresas de diferentes rubros.

El foro fue diseñado con el fin de promover la fidelización de los colaboradores; la gestión efectiva de las



nuevas formas y tecnologías de comunicación para consolidar la reputación interna de la empresa; y la estrategia para potenciar con éxito la estrategia global de la organización. *

ATENCIÓN AL CLIENTE RECLAMOS Y SUGERENCIAS

CANALES DE ATENCIÓN

- Ingresando a www.iafas.gov.ar (Sección Contacto)
- Telefonicamente AL 0800 44 IAFAS (42327) - Opción 2
 - WHATSAPP 343 - 4648991
 - A través de Facebook: /iafaser.
- Mail: atencionalcliente@iafas.gov.ar

Sede Central - 25 de Mayo 255, 1° Piso, Paraná, Entre Ríos



Teke Kino



**Y SI ESTA SEMANA
TE TOCA A VOS?**

0-800-777-5466 • WWW.TELEKINO.COM.AR

IAFAS RECIBIÓ EL CERTIFICADO DE WLA

Llegó a IAFAS el documento digital que certifica que el Instituto “ha cumplido con los criterios establecidos por la Norma de Control de Seguridad de la WLA: 2016 y ha sido certificado por la World Lottery Association”. Es la primera lotería estatal argentina en conseguir esta certificación._

“This is to certify that Instituto de Ayuda Financiera a la Acción Social (IAFAS) has met the criteria established by the WLA Security Control Standard: 2016 and has been certified by the World Lottery Association”.

Llegó a IAFAS el documento digital que certifica que el Instituto “ha cumplido con los criterios establecidos por la Norma de Control de Seguridad de la WLA: 2016 y ha sido certificado por la World Lottery Association”.

Firmado por Luca Esposito Poleo y Lawrence Lim Swee Lin –Director Ejecutivo y SRMC Chair de la WLA-, el certificado estipula que se cumplen los requisitos de ISO 27001:2013 (de Seguridad de la Información), junto con los requerimientos de seguridad adicionales establecidos por la WLA, incluyendo los controles de seguridad específicos de lotería y juegos.

Cabe recordar que la auditoría para alcanzar dicho certificado tuvo lugar a fines de marzo pasado, con la visita del equipo de GLI, integrado por el auditor alemán Thomas Bierbach y el peruano Georges Didier.

IAFAS es, ahora, la primera lotería estatal argentina y la cuarta a nivel

latinoamericano en conseguir certificar Estándar de Control de Seguridad de WLA (WLA

SCS:2016), el máximo estándar a nivel mundial para el sector lotérico en materia de seguridad.*





Qué Rápido es cobrar con QR

Llegá a más de 600.000 clientes del Banco Entre Ríos
con esta nueva forma de pago.

El Banco ofrece

30%⁽¹⁾ OFF

a todos los clientes que paguen con QR,
con un tope de \$500 por mes, por cuenta.

Pedí tu QR en bancoentrierios.com.ar/cobraconqr

(1) VÁLIDO PARA CARTERA DE CONSUMO. NO ACUMULABLE CON OTRAS PROMOCIONES. BENEFICIO VÁLIDO DESDE 02/05/2019 HASTA EL 31/07/2019. TODOS LOS DÍAS EN COMPRAS REALIZADAS MEDIANTE QR DE LA APP BER MÓVIL CON TARJETA DE DÉBITO. EJEMPLO: EN UNA COMPRA DE \$ 2.000 EL REINTEGRO SERÁ DE \$ 500 (tope). EL TOPE DE REINTEGRO ES DE \$ 500 POR CUENTA POR MES Y SE ACREDITA A MES VENCIDO. LA VIGENCIA Y CONDICIONES INFORMADAS PUEDEN SUFRIR MODIFICACIONES POR LO QUE SE SUGIERE CONSULTAR NUESTRO SITIO WEB WWW.BANCOENTRIERIOS.COM.AR ANTES DE REALIZAR LA COMPRA. BENEFICIO EXCLUSIVO PARA VENTA PRESENCIAL. NO VÁLIDO PARA OTRAS MODALIDADES. LOS DATOS Y OFERTAS REVISTEN CARÁCTER EXCLUSIVAMENTE INFORMATIVO Y EN MOODO ALGUNO SUPONEN QUE LOS ESTABLECIMIENTOS, PRODUCTOS O LA CALIDAD DE LOS MISMOS SE ENCUENTRAN PROMOCIONADOS Y/O GARANTIZADOS POR EL NUEVO BANCO DE ENTRE RÍOS S.A. AVISO - LEY 25.738. EL NUEVO BANCO DE ENTRE RÍOS S.A. ES UNA SOCIEDAD ANÓNIMA CONSTITUIDA BAJO LAS LEYES DE LA REPÚBLICA ARGENTINA. SUS ACCIONISTAS LIMITAN SU RESPONSABILIDAD AL CAPITAL APORTADO. NUEVO BANCO DE ENTRE RÍOS - CUIT 33-70799551-9 - MONTE CASEROS 128, PARANÁ, ENTRE RÍOS.



DEBATE Y PROPUESTAS *CONJUNTAS*

IAFAS PARTICIPÓ EN LA 69° ASAMBLEA ORDINARIA DE ALEA, QUE SE DESARROLLÓ EN CATAMARCA. MAPA NACIONAL DE JUEGO, PLAN ESTRATÉGICO, JUEGOS POR INTERNET Y DIVERSOS TEMAS MÁS, EN UN ENCUENTRO MUY RICO Y FEDERAL._

El 23 de mayo fue una fecha importante para la historia de ALEA por varias razones. A poco de cumplir 49 años de vigencia, la celebración de la 69° Asamblea Ordinaria de la entidad tuvo lugar por primera vez en Catamarca y contó con la Caja de Prestaciones Sociales de Catamarca (CaPreSCa) como anfitriona. Los representantes de 19 jurisdicciones de nuestro país, entre ellas IAFAS, participaron activamente en un intercambio de ideas y propuestas.

El Instituto estuvo representado por su Presidente, CPN Silvio Vivas; el Director, CPN Guillermo Dubra; y el Gerente General, CPN Aldo Lettieri. Además, la Jefa del Departamento Juego Responsable, Lic. Carolina Molina, participó en las reuniones de la Unidad Coordinadora de Juego Responsable, en cuyo marco se hizo especial hincapié en el análisis del proyecto de ley de prevención de la ludopatía.

DIÁLOGO ABIERTO

Con un debate sincero y abierto se dio tratamiento a cada uno de los asuntos previstos que incluyeron el Mapa Nacional de Juego, el Plan Estratégico, los juegos por Internet y la optimización de comunicación para la protección y seguridad del apostador por parte de las loterías.

El encuentro incluyó la disertación sobre “Blockchain, criptomonedas y economía digital. Su



impacto en el entretenimiento y el sector juegos de azar”, a cargo del especialista en el tema, Lucas Jolías, Magister en Ciencia Política y Sociología, docente de la Universidad Nacional de Quilmes. Él expuso los profundos cambios que esta tecnología presenta en una economía que transforma su paradigma de valor agregado y suscita interrogantes. Dicho segmento de análisis, fue completado con la lectura, a cargo del Director Ejecutivo de ALEA, Mario Trucco, del documento sobre Juegos y Apuestas no autorizadas de la World Lottery Association, postura que fue comentada entre los representantes de las loterías en la búsqueda de consensuar una propia, a nivel nacional.

En el final de la jornada, se aceptó la invitación del CP Alfredo Monaco, Presidente del IJAN Neuquén, para la celebración de la 65° Asamblea Extraordinaria. En el año en que el instituto neu-

quino celebra su 60° aniversario, San Martín de los Andes recibirá en noviembre a los integrantes de ALEA, culminando un ciclo de festejos que incluyeron maratonés y bicicleteadas solidarias en diversas partes de Neuquén.

COLOR LOCAL

En el inicio de la Asamblea, el Presidente de ALEA, Matías Lanusse, junto al titular de CaPreSCa, Juan Cruz Miranda, dio la bienvenida a los presentes y agradeció la presencia de las autoridades locales, el Intendente de Catamarca, Raúl Jalil, y el Presidente de la Cámara de Senadores, Ing. Jorge Solá Jais; al Ministro de Hacienda y Finanzas, CP Ricardo Veliz.

Lanusse expresó al comienzo: “Aún son numerosos los asuntos pendientes. Por eso, a pocas horas de celebrarse el 209° aniversario de la Revolución de Mayo, que dio lugar al primer Gobierno Patrio,

es oportuno redoblar la apuesta y consolidar este espacio de cara a la construcción de nuestro futuro en la defensa de los recursos propios de cada una de las jurisdicciones que representamos en nuestro rol de reguladores y que conforman nuestro querido país. Bienvenidos a Catamarca a participar de la 69 Asamblea Ordinaria de ALEA”.

Al final, las palabras del CP Juan Cruz Miranda, de CaPreSCa fueron emotivas al clausurar la jornada de trabajo e invitar a recorrer Catamarca. “Ahora conocen nuestra argentinidad, con nuestras artesanías y religiosidad mariana”. Seguidamente, explicó el detalle de los escudos bordados de cada una de las provincias, que vistieron las mesas de trabajo y que sorprendieron a muchos de los participantes.

Fue un nuevo encuentro federal que permitió estrechar lazos entre colegas, conociendo nuevas tradiciones de la Argentina. *



Años

DEL PRIMER SORTEO

De 1934 a 2019, la evolución desde un sorteo realizado a través de bolilleros de terceros y un artesanal trabajo de inspección, hasta una Sala de Sorteos de última tecnología, con certificaciones internacionales de calidad, seguridad de la información y control.

El 24 de mayo pasado se cumplieron 85 años del primer sorteo de la Lotería de Entre Ríos.

Realizado a través de los bolilleros de Lotería Nacional, ese sorteo puso en marcha un artesanal procedimiento de trabajo en IAFAS, organismo que en esos años aún conservaba su nombre original: Caja de Asistencia Social y Sanitaria de la Provincia de Entre Ríos.

Lejos de las facilidades que brinda la tecnología de hoy, cada billete de lotería se vendía sellado y lacrado, a fin de que quede constancia del momento de su expendio. Su inspección era manual y requería un minucioso trabajo, billete por billete, de parte del personal.

Un repaso a través del tiempo, desde 1934 hasta hoy, permite recorrer la evolución de los sorteos en IAFAS...

TECNOLOGÍA AL SERVICIO DE LA TRANSPARENCIA

En la actualidad, la Sala de Sorteos del IAFAS funciona de manera absolutamente automatizada, con equipos de punta y un riguroso procedimiento de control, antes, durante y con posterioridad a cada

LOTERIA DE ENTRE RIOS

TABLA DE CONVERSION MONETARIA

Presen (1914)	Presen Ley	Presen Argentina
50.000.000.000	100.000.000	50.000
40.000.000.000	80.000.000	40.000
30.000.000.000	60.000.000	30.000
20.000.000.000	40.000.000	20.000
10.000.000.000	20.000.000	10.000
5.000.000.000	10.000.000	5.000
2.500.000.000	5.000.000	2.500
1.000.000.000	2.000.000	1.000
500.000.000	1.000.000	500
250.000.000	500.000	250
100.000.000	200.000	100
50.000.000	100.000	50
25.000.000	50.000	25
10.000.000	20.000	10
5.000.000	10.000	5
2.500.000	5.000	2.500
1.000.000	2.000	1.000
500.000	1.000	500
250.000	500	250
100.000	200	100
50.000	100	50
25.000	50	25
10.000	20	10
5.000	10	5
2.500	5	2.500
1.000	2	1.000
500	1	500
250	0,50	250
100	0,20	100
50	0,10	50

INSTITUTO DE AYUDA FINANCIERA A LA ACCION SOCIAL



acto de sorteo.

La transparencia, calidad y seguridad de la Sala de Sorteos del Instituto está actualmente certificada mediante las siguientes normas:

ISO 9001:2015: Control de las apuestas de juegos, realización del acto de sorteo para los juegos bancados (tómbola), poceados (Poceada Federal y Lotería

de Entre Ríos), o modalidad “Doble Changüü” en la Sala de Sorteos de la Ciudad de Paraná; y Sala de Cómputos, ubicada en Avda. Almafuerde y 3 de Febrero, ciudad de Paraná. Emisión del acta notarial de dichos sorteos. Certificación 9001:2008 en 2012; recertificación en 2015; migración a versión 2015 en 2017; recertificación en 2018.



ISO 27001:2013: Sistema de Gestión de Seguridad de la Información (SGSI) en el acto de sorteo de la tómbola. Certificación en 2017 y mantenimiento en 2018.

WLA SCS:2016: Estándar de Control de Seguridad de WLA (WLA SCS:2016), el máximo estándar a nivel mundial para el sector lotérico en materia de seguridad. Certificación en 2019.

Referencial Normativo N° 19: La Auditoría Interna que evaluó el cumplimiento de los requisitos establecidos por el Sistema de Gestión de Calidad, bajo el Referencial de IRAM N° 19, incluyó a la Sala de Sorteos y arrojó muy buenos resultados, con la recomendación por parte del equipo auditor de recibir la Auditoría Externa para lograr la certificación.*



CASINO

FEDERACION

Shows en vivo | Sorteos
+ de 100 Máquinas tragamonedas | Ruletas electrónicas

Abierto desde 9:30 a 4 am hs. Frente al Parque Termal. En la Plaza Seca



Visitá nuestros salones de las siguientes ciudades de Entre Ríos

• CHAJARÍ • FEDERAL • MARÍA GRANDE • SAN JOSE DE FELICIANO • URDINARRAIN • BOVRIL

En Concordia, Entre Ríos, todas las alternativas de alojamiento y gastronomía en un solo lugar



- 3 categorías de alojamientos
- Ubicación céntrica
- Estacionamiento propio
- Salones
- Frigobar
- Piscina
- Excelente atención
- Casino
- Donato Restó



www.palmarhotel.com.ar hotelpalmar@concordia.com.ar
Urquiza 517 Concordia, Entre Ríos - Tel.: +54 345 4216050



CAPACITACIÓN Y ENTRENAMIENTO EN RCP



Se desarrollaron entrenamientos en Reanimación Cardiopulmar (RCP) y uso de Desfibrilador Externo Automático (DEA) para todos los agentes de IAFAS Central. Desde 2016, IAFAS Central es Área Cardio-Asistida, certificada por la Federación Cardiológica Argentina._

En materia de cadena de supervivencia y cuidado de la salud, la actualización permanente permite reforzar conceptos y reafirmar técnicas. Por este motivo, se desarrollaron entrenamientos en Reanimación Cardiopulmar (RCP) y uso de Desfibrilador Externo Automático (DEA), para todos los agentes de IAFAS Central, Área Cardio-Asistida certificada por la Federación Cardiológica Argentina. Dicha actividad se realizó en

dos instancias y estuvo a cargo del Técnico-Instructor en Emergencias Médicas Dardo Eberlé, y los profesionales del Servicio Médico Laboral del IAFAS, Dr. Fabián Lossio y Dra. Alejandra Cesáreo.

El entrenamiento –desarrollado dos veces en la misma mañana, para diferentes grupos de empleados- incluyó la proyección del video filmado durante un simulacro sorpresivo que tuvo lugar unos días antes, en el hall de entradas del Instituto.

Los participantes recibieron una intensa actualización de los conocimientos adquiridos en capacitaciones anteriores, y respondieron un cuestionario sobre la cadena de supervivencia.

Cabe recordar que IAFAS es Área Cardio-Asistida desde 2016, cuando alcanzó los estándares exigidos por la Federación Cardiológica Argentina, entidad que en un futuro cercano volverá a auditar al Instituto para que éste mantenga la certificación.*

LA SOLIDEZ DE UNA TRAYECTORIA BASADA EN VALORES



B-Gaming es una empresa argentina con una sólida trayectoria sostenida en la innovación tecnológica, el profesionalismo, la responsabilidad social empresarial y el crecimiento a partir de la constante reinversión.

Nos guía la convicción de que la única forma de crear valor es trabajar respetando estos valores, que día a día reafirman nuestro liderazgo y la confianza de nuestros clientes.

bgaming

Velada Patria en Casino La Paz

Bailes tradicionales, sabores criollos y la entonación del Himno Nacional Argentino fueron los protagonistas en Casino La Paz._

Con la entonación del Himno Nacional Argentino, comenzó una velada patria en Casino La Paz, el pasado 25 de mayo.

La conmemoración del aniversario de la Revolución de Mayo ya es un clásico en esa sala.

El himno fue interpretado por la cantante Patricia Maldonado. Seguidamente tuvo su participación la Academia La Delfina, la cual, a través de seis parejas, dio vida a diversos bailes de época y un pericón como broche final.



Más tarde, el artista Jonhatan Palacios brindó su show en vivo y dio participación a un cantante rosarino que visitaba el casino.

En la fecha patria no faltaron los sabores criollos... los asistentes pudieron degustar los tradicionales pastelitos en Casino La Paz.*



prevenjuego

Juego Responsable, Diversión Saludable

0800 888 2202 / 0343 4209570 343 4055252 prevenjuego@iafas.gov.ar



newtronic[®]



RECYCLER

Soluciones de impresión y copiado S.A.

Lo acercamos a la última tecnología sin inversión alguna. Usted solo debe preocuparse por el papel. Soluciones a medida, para cada empresa.



LEXMARK

brother.

• MONOCROMÁTICAS Y COLOR • MULTIFUNCIONES Y FOTOCOPIADORAS • IMPRESORAS DE OFICINA • COPIADORAS LÁSER COLOR

25 de Mayo 901, esquina Cura Álvarez - (E3100HIG) Paraná, Entre Ríos.

Tel/Fax: +54 343 4310166 / 4217880 - www.recyclergroup.com.ar

CERCA TUYO UN CASINO DIFERENTE

Casino Victoria A

CASINO
VICTORIA
NATURALMENTE DIVERTIDO



ATENCIÓN AL CUENTE
0800 777 CASINO
227466

DEJATE LLEVAR POR UNA
EXPERIENCIA ÚNICA DE ENTRETENIMIENTO

CASINOS
DE ENTRE RÍOS

IAFAS
INSTITUTO
DE AYUDA FINANCIERA
A LA ACCIÓN SOCIAL

www.grupoayex.com.ar



A la vanguardia de la tecnología

NUESTRA OFICINA
(5411) 2078-8770

EMAIL
info@grupoayex.com.ar

FACEBOOK
Grupo Ayex

¡VIVÍ!

Instalaciones, servicios, zen spa y casino.
Por placer o negocios, acercate y encontrá
lo que necesitás.

UNA EXPERIENCIA ÚNICA.


Howard Johnson
Plaza Resort & Casino
Mayorazgo - Paraná

